

## GETRÄNKEINDUSTRIE

# Das wohl beste Tonic der Welt kommt aus Allschwil

von Yannette Meshesha — bz Basellandschaftliche Zeitung • 26.1.2017 um 06:22 Uhr



Michael Schneider (r.) und Peter Oppliger stellen ihre Tonics in Allschwil mit frischem Bergquellwasser her.

© Martin Toengi

**Mit Swiss Mountain Spring sind Michael Schneider und Peter Oppliger an der Quelle des Erfolgs. Dabei ist dieser gar nicht ihr primäres Ziel. Am wichtigsten sind ihnen ihre Überzeugungen von Qualität.**

Ein kurzes Aufsprudeln beim Einschenken, dann flüstert die Kohlensäure verheissungsvoll im Glas. Der erste Schluck ist prickelnd und die trocken-bittere Note erfrischt. Swiss Mountain Spring ist weniger süss als andere Tonics. Dadurch

kommen die feinen Geschmacksnoten umso besser zur Geltung. «Wir wollten ein Tonic kreieren, das die feinen Aromen vom Gin beim Mischen nicht überdeckt, sondern ergänzt», erklärt Michael Schneider, der stolze Schöpfer von

## Artikel zum Thema

### FUSSBALL

**Rückrundenstart der deutschen Fussball-Bundesliga: Die beste Liga der Welt** **François Schmid-Bechtel** 20.1.2017



### SNOWBOARD

**Regazzi: «Wir sind das beste Halfpipe-Team der Welt»** 16.12.2016



### MUSIK

**Kent Nagano: Elbphilharmonie wird bester Saal der Welt** 8.1.2017



### NEUE GOOGLE-BÜROS

■ «Nach Zürich zu kommen, war eine der besten Ideen, die wir je hatten» 17.1.2017



Swiss Mountain Spring. «Wir haben uns treiben lassen von unseren Ideen und jetzt hat uns das Virus der Begeisterung gepackt», ergänzt Peter Oppliger, Inhaber der Sygama SA und Produzent der Produktreihe. Inzwischen hat das tatkräftige Duo mit Produktionsstätte in Allschwil sechs Geschmacksrichtungen entwickelt, die den Markt seit einem Jahr im Sturm erobern.

## Surfen auf der Gin-Welle

Der Moment, ein neues Tonic auf den Markt zu bringen, ist günstig. Seit einiger Zeit explodiert die Gin-Industrie förmlich und der Wachholderschnaps erfreut sich auch als Longdrink grösster Beliebtheit. Doch das ist laut Peter Oppliger nur ein glücklicher Zufall. «Wir haben das nicht so eingeplant. Die aktuelle Gin-Welle kommt uns aber sehr entgegen.» Schneider, der mit seiner Spirituosen-Marke «The Seventh Sense» einen eigenen Gin kreiert hatte, wollte sich nun dem Tonic widmen.

«Für jemanden, der sich mit Gin eher wenig auskennt, ist die Qualität des Tonics umso wichtiger, weil man da den Unterschied sofort schmeckt. Ein gutes Tonic lohnt sich dann mehr, als ein teurer Gin», erklärt er. «Wir hatten als Zielgruppe den genussvollen Gin-Tonic-Trinker im Auge. Aber das Getränk sollte auch pur und ohne Alkohol schmecken», fährt er fort. Oppliger ergänzt zufrieden: «Wenn der Gin-Hype sich wieder normalisiert, sind wir auf der sicheren Seite. Unsere neuen Kreationen «Ginger Ale» und «Ginger Beer» passen auch hervorragend zu Rum oder Whiskey. Wir können überzeugt hinter unseren Produkten stehen.»

Angefangen hat alles mit Experimenten in der Küche. Michael Schneider erzählt lachend von seinen ersten Versuchen: «Man kann in so eine Rezeptur ja Ingredienzen aus aller Welt mischen. Ich habe mit dem angefangen, was ich vor meiner eigenen Haustür gefunden habe und mich von dort weiter entwickelt. Die Idee vom Ingwer gefiel mir dann besonders gut.»

## Geheimzutat Wasser

«Bald sind wir zu der Erkenntnis gelangt, dass die wichtigste Zutat für hochwertige Qualität und Natürlichkeit das Wasser ist», erinnert sich Schneider. Oppliger ergänzt: «Wir haben unzählige Versuche gemacht, bis wir endlich beim Passugger-Wasser angekommen sind. Da schien die Mineralisierung genau zu stimmen.» Er habe dem Inhaber der Passugger-Quelle einen Besuch abgestattet und der sei von dem Produkt

### Angebote aus ihrer Region



begeistert gewesen. Er sprach seine Unterstützung zu. «Bevor ich mich verabschiedete, erwähnte er, dass er noch eine andere Quelle besässe. Er gab mir eine Kiste dieses Wassers zum Ausprobieren mit», erzählt Oppliger. «Zu Michael habe ich dann gesagt: Die gute Nachricht ist, dass der Quellenbesitzer an Bord ist. Die schlechte: Wir müssen nochmals ein neues Wasser testen.» Doch die schlechte Nachricht wendete sich zum Guten. «Jetzt haben wir es!», rief Schneider, als die Testreihe abgeschlossen war. Das Wasser der Allegra-Quelle hatte auf ganzer Linie überzeugt.

## Begeisterung als Philosophie

Das Wunderwasser aus dem Graubünden bringt aber auch einige Herausforderungen mit sich. In Deutschland, wo das



[ANMELDEN](#)
[Menu](#)

**Jetzt aktuell:** [Petitio](#) • [WEF 2017](#) • [Donald Trump](#)

Basel  -1°  
-6°

«Schweizer Produktion ist immer konstant. Aber wir sind nicht fündig geworden», meint Oppliger. Also muss nun regelmässig Schweizer Bergquellwasser nach Deutschland transportiert werden, um auch dort höchste Qualität zu gewährleisten.

Was die ausländische Kundschaft angeht, können sich Oppliger und Schneider nicht beklagen. Ihr Produkt wird mittlerweile in Dänemark, Holland und Ungarn verkauft. Auf den Philippinen, in Singapur und Hongkong sind die Feinschmecker-Tonics ebenfalls erhältlich. Und in Arbeit sind die Märkte von Italien, Südfrankreich und den USA. Oppliger meint: «Auch hier ergibt sich alles irgendwie. Wir planen unsere Märkte nicht, sondern lassen uns treiben. Wir haben Spass an unserem Produkt und halten eisern an unseren Überzeugungen von Qualität fest.»

Die Vorfreude auf die neue Abfüllanlage nach modernstem Standard, die schon bald eingeweiht werden soll, ist ebenso spürbar, wie der Stolz auf die neuste Geschmacksrichtung «Ginger Beer», die in Kürze auf den Markt kommt. Für die beiden Getränkespezialisten klappt alles wie am Schnürchen. Oppliger führt das auf ihre Philosophie zurück: «Es ist nicht unser Ziel, die Firma hochzutreiben und irgendwann gewinnbringend zu verkaufen. Sondern diese Arbeit ist unsere Passion, die wir mit Begeisterung ausleben. Wir haben eine Nische gefunden und haben unseren Produkten eine Identität gegeben. Und diese Freude führt langfristig zu konstantem Erfolg. Das macht uns auch glücklicher, als nur Geld zu zählen.»

### Verwandtes Thema:

[Getränkeindustrie](#)

### War dieser Artikel lesenswert?



KOMMENTAR HINTERLEGEN

**Arbeitsplätze sichern. Schweiz stärken! Steuerreform Ja**

Die Steuerreform ermöglicht der Region Basel künftig erfolgreich und wettbewerbsfähig zu bleiben. Sie ist Grundlage, um bestehende Arbeitsplätze zu erhalten und neue zu schaffen. Darum JA am 12.2.17!

ANZEIGE

Hilf GUT

UND JETZT

### Lesen Sie ausserdem

START VON US-PRÄSIDENT TRUMP

**Der Widerstand von New Yorks Bürgermeister ++ Diese 10 Fakten zeigen: Mauerbau ist reiner Populismus**

ABSCHIEDSFILM

**Mit diesem Video verabschiedet sich das Erziehungsdepartement von Christoph Eymann**

25.1.2017 um 17:02 Uhr





**USR III**

**«Die Vorlage ist in der Balance»: Basler SP-Finanzdirektorin Herzog widerspricht Widmer-Schlumpf**

25.1.2017 um 05:00 Uhr



WIRELTERN

**POP-UP-KARTEN SELBER BASTELN**

**Im virtuellen Zeitalter ist eine echte Karte eine Rarität. So realisieren Sie eigene 3-D-Karten!**



**GETRÄNKEINDUSTRIE**

**Das wohl beste Tonic der Welt kommt aus Allschwil**

26.1.2017 um 06:22 Uhr

## Beliebte Videos

12:03

**Kater «Boumi» lebt im Baumarkt – viele Kunden kommen deshalb nur für die Katz**

**3 Monate sparen**

ANZEIGE

11:17

**«Das ist sehr herausfordernd» – 36 Flüchtlingskinder stehen zum ersten Mal auf den Ski**



Jobsuche mit Stichwörtern

- [prev](#)
- [next](#)



Aargauische Kantonalbank  
[Betreuer/in Privatkunden](#)



[Kontakt](#)

[E-Paper](#)

[Inserieren](#)

[AGB](#)

[Immobilien](#)

[Impressum](#)

[Newsletter](#)

[bz Bonus](#)

[Hilfe](#)

[Jobs](#)

[Abonnement](#)

[Auto](#)

[Events](#)

[Vereine](#)

**ANGEBOTE EINBLENDEN**

© Copyright 2010 – 2017, bz Basel

